

Schulbrief Nr. 1 vom 26.08.2024

**Liebe Eltern und Erziehungsberechtigten! Liebe Schüler*innen!
Liebe Kolleg*innen!**

Ich wünsche im Namen des Lehrerkollegiums allen Mitgliedern der Schulgemeinschaft zum neuen Schuljahr Gesundheit, Zufriedenheit und Glück.

Einige kleinere Änderungen und Hinweise zum Start des neuen Schuljahres möchte ich Ihnen mitteilen.

Personalsituation ab dem 26.08.2024:

Neu an der Schule dürfen wir **Frau Dinger** begrüßen, die uns zu Beginn des Jahres in vielen Fachbereichen, auch in Englisch sowie in Zusammenarbeit mit Herrn Wanjek als Klassenleiterin der neuen 5a, hilft. Herr Wanjek fällt zu Beginn des Schuljahres auf unbestimmte Zeit aus.

Wir verabschieden uns von **Frau Neisen-Kumar und Frau Krebsbach**, die an den Realschulen plus in Daun und Jünkerath eine neue schulische Heimat gefunden haben.

Im Oktober wird **Frau Käfer** aus der Elternzeit wieder bei uns im Kollegium einsteigen und unser Lehrerteam unterstützen.

Da wir mit 2 vollen Lehrerstellen im Minus an den Start gehen, ergeben sich folgende Bedingungen für den Unterricht.

Neu bei uns sind **Frau Jordanow**, als Erzieherin im Anerkennungsjahr und **Frau Pflaum**, die ihr FSJ bei uns absolviert.

Unterricht:

Im Bereich der **Abteilung Grundschule** ist es uns **nicht möglich im 1. Halbjahr Ethik zu unterrichten**. Wir hoffen dies ab dem 2. Halbjahr wieder möglich zu machen.

Wenn Ihre Kinder in der Grundschule für Ethik angemeldet sind, bitte ich Sie uns mitzuteilen, ob diese im Religionsunterricht lediglich mitbeaufsichtigt werden sollen oder am Religionsunterricht teilnehmen.

Im ersten Fall entfällt dann das Fach für Ihr Kind auf dem Zeugnis, im zweiten Fall wird es dann in Religion benotet. Ein entsprechendes Schreiben wird Ihren Kindern am jeweils ersten Schultag mitgegeben.

Die **1. Klassen** werden von Teams geleitet:

- 1a Frau Jung und Frau Carsten
- 1b Frau Rauhe und Herr Leser

Zu Beginn des Schuljahres können wir nur eingeschränkt Förderung im offenen Ganztage anbieten. Mit Rückkehr der beiden Kollegen wird der Stundenplan jedoch umgestellt.

Bei der Umstellung steht dabei der Pflichtunterricht im Vordergrund.

Neues Angebot Hip-Hop-Tanz, ab Klasse 5:

Die Kreismusikschule bietet montags (Klassen 5-10) und dienstags (Klassen 5-10) **Hip-Hop-Tanz** an. Eine Teilnahme kann über MensMax gebucht werden. Benötigt wird eine Yogamatte und Turnschuhe.

Die Wahlen für alle Angebote sind freigeschaltet.

Die Angebote im Bereich RSplus starten alle ab dem 02.09.24, die der Grundschule ab dem 1. Schultag.

Zu Beginn des Schuljahres werden pro Kind 10€ für das schuleinheitliche Hausaufgabenheft und Kopiergeld eingesammelt. Bitte geben Sie das Geld beim **Klassenlehrer** ab.

Erste wichtige Termine:

26.08.2024 Einschulung 5.Klassen

27.08.2024 Einschulung der neuen 1.Klassen

19./20.09. Schulung des neuen Schülerparlaments in Ahrweiler

21.09.24 Fest zum 30jährigen Bestehen des Fördervereins (verpflichtende Veranstaltung, laut Gesamtkonferenzbeschluss)

07-09.10 Fototermine für alle Klassen

14.-25.10 Herbstferien

Ich weise ausdrücklich nochmals darauf hin, dass Urlaub direkt vor oder im Anschluss an die Ferienzeiten nicht genehmigt wird, nur in extremen Ausnahmefällen, die aber auch nachgewiesen werden sollten, laut § 38(2) SchuO für die RSplus und §23 (3) Schulordnung Grundschule.

In eigener Sache:

Der **6.Februar 2025** steht dann wieder ganz im Zeichen der **Berufsorientierung**.

In der Hochkelberghalle stellen sich Betriebe als **Ausbildungspartner** vor und geben allen Interessierten die Möglichkeit mehr über die vielfältigen beruflichen Möglichkeiten in unserer Umgebung zu erfahren. Unsere Abschlusschüler haben auch die Möglichkeit individuelle Informationsgespräche mit den AusbildungsleiterInnen* der Betriebe zu führen.

Weitere Termine entnehmen Sie bitte der **Schulhomepage** bzw. folgenden Schulbriefen.

Nutzung elektronischer Geräte/ Handy/ Smartwatches u. ähnliches:

Ich weise nochmals auf Punkt 8 unserer Hausordnung hin, die so von der Gesamtkonferenz beschlossen wurde und weiterhin gilt:

8. Elektronische Geräte:
 - a. Sie werden auf dem Schulgelände und während Schulveranstaltungen weder benutzt noch sichtbar mitgeführt. Das gilt auch für Kopfhörer.
 - b. Die Verwendung von **Handys** in Notfällen muss mit dem unterrichtenden Lehrer abgestimmt werden.
 - c. Weitere Ausnahmen sind im Maßnahmenkatalog beschrieben.
 - d. Die Persönlichkeitsrechte aller Mitglieder der Schulgemeinschaft müssen geachtet werden. Mitschüler und Lehrer dürfen in sozialen Netzwerken nicht beleidigt werden.

Dies beinhaltet auch die oben benannten „Smartwatches“. Sie sind nicht erlaubt und dürfen **nicht sichtbar genutzt werden**. Teilweise sind SchülerInnen* aufgefallen, die mittels dieser Uhren Bilder oder Videos aufnehmen.

Dies verletzt das **Persönlichkeitsrecht** der fotografierten oder gefilmten Personen und wird von der Schule geahndet werden. (Gleiches Verfahren, wie bei den „Handys“- einsammeln durch die Lehrkraft, wenn benutzt.

Teilweise erhielten hier schon Kinder Nachrichten von zu Hause o.ä.. Dies stört und gehört nicht in den Bereich der Schule.

Eine Ausnahme ist die Nutzung des sogenannten „Mediapoints“, durch die Klassen 7-10, nach Plan. Dies wurde von der **Gesamtkonferenz** so beschlossen.

Nutzung von WebUntis:

Melden Sie sich bitte als Erziehungsberechtigte, falls noch nicht geschehen, **bei WebUntis** an.

Alle Informationen werden hier von den Klassenleitungen, Fachlehrern und der Schulleitung weitergegeben. **Für die neuen 1. und 5. Klassen** wird am ersten Elternabend eine kurze Einführung, auch zum Login gegeben. Die Einladung zu den Elternabenden erhalten Sie von der entsprechenden Klassenleitung.

Sollte Ihr Kind **nicht zu Unterrichtsbeginn anwesend** sein, wird es per WebUntis von der unterrichtenden Lehrkraft auf abwesend gesetzt. Sie erhalten umgehend eine Mail, mit entsprechendem Hinweis.

Sollte sich das Kind (Busprobleme o.ä.) nur verspäten, wird es anschließend als anwesend mit Verspätung gesetzt.

Weitere Anleitungen zur Anmeldung und zum Einloggen in WebUntis, Office365, Homelaufwerk (Schule) und AntonApp finden Sie auf unserer Homepage:

www.schulekelberg.de

Häufig stellen wir fest, dass von Ihnen **hinterlegte Handynummern nicht mehr gültig**

sind. Sollten Sie neue Telefonnummern haben, bitten wir Sie diese uns über die Klassenleitungen mitzuteilen, ebenso neue E-Mailadressen. Nur so kann auch die Kommunikation gut gelingen.

Neues auf dem Schulhof:

Im Bereich des **unteren Schulhofes** ist in den Ferien ein **neuer Sitzbereich** entstanden, inklusive **Neupflanzungen**.

Wenn damit pfleglich umgegangen wird, haben alle eine lange Zeit eine schöne neue Erholungszone auf dem Schulhof.

Ich hoffe, dass es ein gutes Schuljahr wird und alle gesund bleiben.

Wenn alle Rücksicht nehmen und sich weiterhin diszipliniert verhalten, kann auch dieses Schuljahr hoffentlich sinnvoll für alle Schüler*innen sein.

Für Fragen und Anregungen stehe ich zur Verfügung



Johannes Philipp, Rektor